

PARTES OFICIALES

Cuartel General del Generalísimo

Boletín Oficial con noticias recibidas en este cuartel
GENERAL HASTA LAS VEINTE HORAS DEL DÍA
29 DE MARZO DE 1937

Ejército del Norte.—Quinta División: Sin novedad.
Sexta División.—El enemigo atacó Lorillo, en el sector cantábrico, siendo rechazado brillantemente y abandonando 39 muertos, armamentos, municiones y mucho material, aún sin clasificar.
Octava División.—Asturias: Sin novedad, con ligeros cañoneos.
Divisiones de Avila y Sorla.—Sin novedad.
Cuerpo Ejército de Madrid.—Un ataque enemigo realizado a las cinco horas de hoy lunes sobre Aravaca, fué rápida y energicamente rechazado, abandonando los rojos siete muertos y algunos heridos. Una hora después un nuevo ataque sobre las posiciones nacionales de la Cuesta de las Perdices fué repellido también con extraordinaria violencia, saliendo nuestras tropas de sus líneas y contraatacando con gran energía. Se castigó duramente al enemigo, cogiéndole 40 muertos, 37 fusiles y una ametralladora.
Ejército del Sur.—Tiroteos en distintos sectores en todos los frentes. Se han presentado numerosos milicianos, la mitad, con armamentos.
Salamanca 29 de Marzo de 1937.
De orden de S. E. el general de E. M., FRANCISCO MARTÍN MORERO.

Habla Queipo de Llano

Comenzó anoche elogiando el acuerdo firmado entre Italia y Yugoslavia, cuyo artículo cuarto establece la defensa mutua contra la agresión de un tercer Estado. La enfática acogida de que ha sido objeto el conde Llano, prueba que el pueblo yugoeslavo ve con buenos ojos la alianza con un país tan poderoso como Italia. Miran esto con simpatía, y no sería difícil que en breve plazo firmasen todos sendos acuerdos con Italia, para ponerse a cubierto de futuras agresiones.

La Prensa de Berlín concede la mayor importancia al acuerdo italo-yugoeslavo, entendiéndolo que viene a reforzar el pacto italo-germánico. Alvarez del Vayo ha dicho que ellos no están dispuestos a consentir el reconocimiento de sus barcos, y no tolerarán que sean reconocidos los buques de la república española.

En el Comité de no intervención, en Londres, el representante de Rusia ha propuesto el nombramiento de una comisión que venga a España para comprobar si aquí hay voluntarios italianos.

Algunos periódicos franceses, ocupándose de esto, dicen que si Italia no retira en seguida sus voluntarios, Francia se considerará autorizada para enviar a los rojos toda clase de material y hombres. «Ha dejado de hacerlo en ningún momento?»

Hoy ha estado en mi despacho un caballero que pudo escapar de Madrid, acogiéndose a un pabellón extranjero. Tuvo la desgracia de salir de España a bordo de un buque francés, y el pasar una noche a bordo le costó 500 francos, teniendo que ir en la bodega, a pesar de que había camarotes. El y cuantos huían de la España roja sufrieron toda clase de vejaciones por parte de la marinería, con la complicidad de los oficiales.

En el mismo barco huyeron ocho desertores de la brigada internacional, y contaron que en el Consulado francés de Valencia quedaban otros 200. Habían sido contratados para cavar trincheras, a cambio de un buen jornal, y se les obligó a combatir, fusilando a los que se resistían.

A Marsella acaba de llegar un buque holandés, conduciendo a 425 desertores de la misma brigada, que han pedido el amparo del Gobierno holandés.

En Orán se hallaba estos días el buque rojo «Cabo San Agustín», cargado de material de guerra y explosivos. Como esto es un gravísimo peligro, el vecindario ha pedido que el buque se vaya.

También han atravesado estos días los Dardanelos a guiso de barcos cargados de hombres y material de guerra. En uno iban 400 voluntarios y en otros 200.

Inglaterra, que parece decidida a guardar la neutralidad y opone ciertas dificultades al registro de sus buques, permite, en cambio, que los barcos cargados de hombres y material para los rojos lleven su bandera, cosa que hemos podido comprobar en

varios buques llegados a Santander y a otros puertos.

Destruída por nuestra Aviación la radio de la Ciudad Lineal, que radaba el parte del ministerio de Marina y Aire, ahora lo dan desde Valencia.

Aseguran que en Pozoblanco «mantienen las posiciones ganadas al enemigo», que no sé cuáles serán, porque nosotros seguimos en las que ocupamos últimamente, y desde las cuales se dominaba Pozoblanco, antes de que fuera destruido. Porque en vista de que los rojos querían resistir parapetándose tras de los muros, me he visto obligado, aunque lo lamento, a destruir el pueblo.

Conforme anuncié, estos últimos días han caído sobre aquel pueblo muchas toneladas de explosivos, y Pozoblanco no es ya más que un montón de ruinas, según comunica nuestra Aviación.

De Valencia dicen que las medidas de represión tomadas por el gobierno contra los campesinos, han producido 400 muertos y más de un millar de heridos.

En Barcelona se ha recrudecido la campaña de asesinatos, que hubo al principio del movimiento.

Habla de Vicente Sol, modesto empleado ferroviario, sin más haber que su sueldo y el de secretario de la organización de ferroviarios. Fué hecho gobernador de Badajoz y de Sevilla, luego director general de Prisiones y se puso de acuerdo con su pariente Pedro Galván, dueño de una tienda de tejidos en la calle de Fuencarral y sin previo concurso, fueron adjudicados a este los suministros para las sábanas, ropa, telas de colchones y otros pedidos para todos los presidios y cárceles de España.

Sol pudo, con esto, hacerse dos hoteles en Pozuelo; desde el movimiento acá, se le hizo comisario de guerra de Jaén y sacó de los Bancos enormes sumas. Ahora la esposa ha llegado a Marsella elegantísima, cargada de joyas y de dinero y ha tomado un lujoso chalet para esperar a su marido.

De operaciones, en el Norte hubo un ataque del enemigo contra Lorillo, en el partido de Villacary, siendo rechazados los marxistas energicamente. Nuestras fuerzas persiguieron a los rojos, recogiendo 39 muertos, varias ametralladoras, 34 fusiles, material no clasificado aún y abundantes municiones.

En Aravaca, los rojos atacaron a las cinco de la mañana, siendo rechazados; pero después de las seis repitieron el ataque en mayor número y con mucha mayor intensidad, siendo también rechazados con extraordinaria energía, abandonando ante nuestras líneas 40 muertos, 37 fusiles y una ametralladora. Nuestros soldados los persiguieron hasta las casas de donde había partido la agresión, apoderándose de ellas.

VENDO MUY BARATO
Estanterías, mostradores, escaleras, banquetas, maletas, máquinas de escribir y de ventas, motor eléctrico. Solar en Molinillo y casa en San Sebastián de los Bailesteros.
Tejidos Hierro Aragón.—Tifno. 13-50
SE VENDE
Despacho, dormitorio, comedor, radio, novelas y macetas. Para verlos, de 11 a 1, S. Fernando, 115. 5-2

POSTALES DE LA GUERRA

Ratas, más ratas

Vivimos hace unos días la verdadera guerra. Señal podrá ser ésta de paz próxima; porque luchan ahora con todo el ímpetu de su coraje; fácil que desesperados, más bien quemando los últimos cartuchos o tal vez aprovechándose de algún extraordinario refuerzo enviado desde esas naciones que lavan sus manos, como el mal juez de Judea, y están haciendo el caldo gordo, sin que nada se les importe, a la judía usanza, no quede en el mundo piedra sobre piedra.

En este frente cordobés, que ya va siendo viejo, se están librando combates de envergadura tan grande como los más duros entre sus hermanos. En una de nuestras crónicas del Verano declamamos que Córdoba y su provincia, por su riqueza, por su situación geográfica y estratégica de una parte, por ser la llave de Andalucía y la puerta grande y principal de Castilla con dos laterales de importancia también excepcional, llegaría a ser el frente principal de España y donde se librarían muy rudos combates. Y así vemos que al fin se rindió Málaga, después de esfuerzos sobrehumanos por rescatar a sus pueblos como a los de Cádiz y su hermana Huelva. El frente cordobés, desde los primeros momentos, ofrece la característica desde el principio y sigue de la misma forma resistiendo ahora cuando le quedan dos o tres objetivos y sobre todo el cuartel general de Pérez Salas: Pozoblanco.

Por eso vivimos ahora la guerra más dura, la más cruel. La misma guerra con idénticos elementos que los principales frentes. Y de noche y día, sin que la acción criminal de los marxistas sea entorpecida por la crueldad y la inhumanidad de medio, se suceden los duelos de artillería y son usados por ellos las mismas armas y pertrechos que en el frente de Madrid.

Y entre ellos, por no citar otros, merecen citarse los famosos «ratas». Casi todos los días nos hacen la visita de cortesía estos valiosos elementos de combate, que emplean nuestros enemigos. Algunas veces, y por no estar sobre mi peccador cabeza, los he contemplado a mi gusto y me he recreado en la dicha contemplación. Son pequeños, de ratoniles vivezas y movimientos. Parecen esas bandadas de pájaros que circundan nuestros campamentos en los claros atardeceres. Y corren y parece que se persiguen, llegan hasta la tierra y suben rápidos hasta las nubes. Y todo esto con un vuelo de ave nocturna, suave, rápido, veloz. Pájaros del Averno dignos de la mente de Alighieri o de la pluma fantástica de Julio Verne, que pasan tan veloces que fácilmente se pierden de vista y vomitan a ese paso metralla mortífera, que a las veces mata y siempre asusta.

Pronto nos haremos a ellos. Todo es cosa de acostumbrarse. Armas moscovitas que a polvo serán reducidas, como todo lo que español no sea. Así lo pide España.

MANUEL BARBERÁ
Capellán del Tercio del Requeté de Cádiz
En el frente, 24, 3, 937.

Por nuestros heridos

El colegio de la Asunción de Córdoba abrió una suscripción a la que contribuyeron todos sus profesores y alumnos, y resultado de ella ha sido la visita que hicieron el domingo a los heridos de guerra que se encuentran en el Hospital de Agudos y en el del Seminario de San Pelagio a quienes llevaron pasteles, café, coñac, vino dulce de Málaga, tabaco y cerillas.

La comisión que hizo la entrega la componían el director del Instituto y del colegio de la Asunción don Perfecto García Conejero, don Florencio Corrales, don Rafael Tarifa, don José Trillo y alumnos y alumnas de todos los cursos de dicho centro.

Merecen por este rasgo patriótico un efusivo elogio todos los que han contribuido a él.

CASANA. DENTISTA
Marqués de Bell, R. CORDOBA

A las filas

El Boletín Oficial del Estado publica una orden de la Secretaría de Guerra que dispone:

Durante los días 4 al 12 de Abril se incorporarán a filas todos los soldados pertenecientes al cupo de filas del reemplazo de 1930.

Estos movilizados se incorporarán a los regimientos de sus Armas que existan en la provincia donde residan. De no existir éstos, clasificándose en montados o de a pié, lo harán a Cuerpos de iguales características y si en su provincia no hubiere ningún Cuerpo armado, el Gobernador Militar dispondrá la distribución entre los existentes de las provincias más próximas.

Los individuos comprendidos en esta disposición que se encuentren con anterioridad al 3 del actual prestando servicio de Armas precisamente en los frentes de combate como afiliados a Falange Española, Requetés y demás Milicias armadas quedan dispensados de verificar la incorporación a filas, como asimismo todos los que se encuentren prestando servicio activo en las Compañías Ferroviarias y en las Empresas mineras como picadores de carbón y los expresados en el artículo tercero del decreto número 29 de la Junta de Defensa Nacional.

CASTRO DEL RIO

LA SEMANA SANTA
DE ESTE AÑO
I

Como anunciamos en crónicas anteriores el Viernes de Dolores fué la bendición de las imágenes de Nuestro Padre Jesús Nazareno y de María Santísima de los Dolores, construidas por notables escultores de Caba y Córdoba respectivamente, bellas obras maestras que honran a sus autores y rellenan en lo posible el vacío insondable que quedó en este piadoso pueblo por la pérdida de sus antiguas y queridísimas imágenes.

Fué un acto solemne, mezcla de gozo y lágrimas, alegrías y recuerdos atormentadores, reparación y arrepentimiento, perdón para los sacrilegos destructores y protesta de fe inquebrantable en lo futuro. Las imágenes parecían recogerse en su dolor al ver a todo un pueblo postrado a sus plantas implorando la misericordia para los maivados y jurando continuar el fervor de sus mayores, fomentando el esplendor de la nueva Hermandad.

Después de la bendición se celebró una función solemnisima con orquesta en la que nuestro paisano don Rafael Espinosa, encargado actualmente de los fieles de Espejo, dirigió unas palabras emocionadas reclamando la España grande y por tanto católica de nuestros mejores tiempos.

Presidió el acto toda la Hermandad y el Comandante Militar, y asistieron las fuerzas armadas de Falange, Requetés, Flechas y Pelayos, así como las Secciones Femeninas de Falange y Margaritas.

El aspecto del templo era imponente y de tal manera ocupado, que algunos tuvieron que asistir desde fuera.

Después de acabada hubo desfile de fuerzas por la carrera.

JOSÉ RIVERA

AGUILAR

BANDO

Por el Sr. Comandante militar de esta plaza se ha dictado un bando, cumplimentando las órdenes del General Queipo de Llano, sobre el apareamiento de la plata, requiriendo a este vecindario para que en el término de tres días la pongan en circulación, transcurridos los cuales se procederá a efectuar registros domiciliarios, incautándose de cuantas monedas sean encontradas amén de encarcelar a los infractores y exigirles las responsabilidades a que haya lugar.

CORRESPONSAL.

SACERDOTES

Se arreglan sombreros de canal, por deteriorados que estén, y se confeccionan bonetes. R. Mellado, María Auxiliadora, 151. 8-8

Un recargo para milicias

Junta Administrativa del recargo especial sobre la contribución industrial para los adscritos a las Milicias voluntarias.

Presentación de las cuentas justificativas del mes de Marzo

Los patronos para obtener el reintegro de las cantidades que les correspondan por los jornales y sueldos del mes de Marzo, satisfechos a sus obreros y empleados adscritos a las Milicias voluntarias antes del 11 de Septiembre y siempre que los servicios se hayan prestado en frentes de combate o fuera de su habitual residencia, no subsistiendo tal derecho para los que no reúnan estas condiciones, deberán presentar en las oficinas de esta Junta (Málaga, 8, principal) sus cuentas de los haberes a reintegrar en hojas impresas acompañadas de las oportunas certificaciones de las Milicias y Jefatura de Transportes Militares, en las que se hará constar necesariamente el número de días que durante el expresado mes y estos por separado hayan prestado servicio en frentes de combate o fuera de su habitual residencia. El plazo de presentación de las mismas empezará día 1.º y terminará el 5 del mismo mes de Abril, y los impresos se facilitarán gratis.

Córdoba 29 de Marzo de 1937.—
Por la Junta: El Presidente, R. CASTI-
REYRA.

Puente-Genil

LAS PROCESIONES
DE SEMANA SANTA

Por disposición de las autoridades este año solo se han celebrado procesiones el Viernes Santo, no solamente por pérdida de algunas imágenes sino también por las circunstancias que atravesamos; al mismo tiempo han sido suprimidas las tradicionales Figuras Bíblicas y las magníficas canturias de Romanos, para darle a las procesiones un carácter eminentemente religioso y recogido.

El Viernes a las cinco y media de la madrugada en el llamado Calvario, donde se asienta la Ermita de Jesús Nazareno se tocó la tradicional Diana que fué interpretada magistralmente por la Banda Municipal; inmediatamente fué organizada la procesión, la cual estaba compuesta por los pasos de: Nuestro Padre Jesús Nazareno, el Señor Amarrado a la Columna, Nuestro Padre Jesús de la Humildad y Paciencia y la Virgen de los Dolores.

La procesión se desarrolló dentro del mayor orden y entusiasmo, encontrándose ésta de vuelta en su iglesia a la hora marcada por la autoridad.

A las seis y media de la tarde del citado día, se celebró la segunda procesión, integrada por Nuestra Señora de las Angustias, el Santo Sepulcro, la Santa Cruz y la Virgen de la Soledad.

Lo mismo que en la anterior, hubo gran religiosidad, oyéndose sentidas saetas y vivas llenos de gran entusiasmo.

La banda de música interpretó en el Ayuntamiento la diana, algunos misereres y el pasodoble de los romanos para que lo oyeran por teléfono los valientes falangistas de ésta que se encuentran en el frente, y éstos también cantaron inspiradas saetas, que por medio de un altavoz, fueron oídas por el público al paso de las procesiones.

PACO

Tribunales

Juicios para mañana:
Sección segunda.—Fuente Obejuna, corrupción de menores, contra Nemesio Díez, Defensor, señor Espina. Procurador, señor Díaz.

Magisterio

COMUNICACION
El alcalde de Almodóvar del Rio comunica que no se ha reintegrado la maestra doña Fermína Alvarez, habiéndose la escuela a cargo de la sustituta.

La Prensa y los rojos

Barcelona.—Radio F. A. I. se ha ocupado de la organización de la Prensa. Dice que es grave error multiplicar los periódicos sin cuidar su redacción. «Cualquier indocumentado—lamenta—se cree con aptitudes de periodista, y no ve que con su conducta irresponsable da armas a los enemigos. Por las inexplicables indiscreciones de estos necios se saben en el campo de enfrente muchas cosas que nos perjudican. No se tiene en cuenta que esos escritos pueden caer en manos fascistas y servir de prueba contra nosotros, en la eventualidad de una derrota. Menos Prensa y mejor confeccionada».

«Entre los fascistas lo han sabido hacer. Ellos han sabido reunir elementos mercenarios que hacen periódicos como «La Ametralladora», de reciente creación, que no desdén procedimientos contra la causa proletaria».

En Sevilla, «La Unión» y «F. E.», se sacian cada día de dirigidos insultos, siendo de lamentar que los numerosos lectores que los atienden, por no contar con prensa «popular», los crean cada día con una fe más ciega. Esa adhesión y unanimidad de público, hay que confesar que no contamos con ella».

No hacemos comentarios.

VIVA PORTUGAL!

Esta mañana ha entrado en España y esta tarde llegará a Sevilla el segundo convoy de estudiantes portugueses, integrado por 500 camiones. Vienen escoltados de distintos puntos de Portugal.
Traen ropas y obsequios para nuestros soldados.

Parque de automóviles de Córdoba

AVISO IMPORTANTE
Los señores que tengan pendiente de cobro facturas por suministro de piezas y accesorios o reparaciones hechas al material automovil perteneciente a este Parque, remitirán antes del día 2 del próximo Abril una copia de dichas facturas a las oficinas del mismo (Garaje Victoria).
Córdoba 29 de Marzo de 1937.—El Capitán Jefe.

Información por Radio

La crisis de Cataluña
Burgos.—Companys ha seguido el lunes las consultas con los jefes políticos y dirigentes de las organizaciones sindicales para resolver la crisis planteada en el seno del Consejo de la Generalidad.

La crisis es muy laboriosa, se lleva con extraordinaria reserva y se ha podido saber que los representantes de la F. A. I. y C. N. T. impusieron a Companys la dimisión completa de la Esquerda y del Partido Socialista catalán.

Esta propuesta desagradó a Companys.

Tenerife.—Companys encargó, después de todas las consultas, a Tarradellas, consejero-presidente del gobierno, para la constitución de un nuevo Gabinete, en que las organizaciones sindicales y partidos políticos están representados en el gobierno dividido.

Companys dió una nota que es confesión de fracaso.

Los verdaderos españoles
Paris.—De acuerdo con las prescripciones del decreto dictado por el Generalísimo Franco sobre divisas, varios encumbrados personajes españoles residentes en Francia se han apresurado a enviar a España el oro que poseían.

Cárcel y panfletos
Barcelona.—Se ha descubierto en San Eufes una importante cárcel en que tenía sus presos la Fal. Los que estaban en esta prisión clandestina eran asesinados en la misma y enterrados en el local que fué un convento.

Asesinatos
Paris.—«La Acción Francesa» dice que los asesinos rojos es una cosa que asombrará al mundo.

En Madrid alcanza la cifra de 62.000 y en Valencia 12.000.

Ir por lana...

Gibraltar.—La «escuadra» roja, reorganizada por técnicos rusos, americanos y franceses, salió de sus bases con intención de bombardear Melilla, Málaga y Motril. Sin embargo, se encontró por el camino con la Esquadra nacional, que les obligó a refugiarse en Alicante y Valencia, sin muchas ganas de volver a salir.

Ascenso

Ha sido ascendido al empleo inmediato el teniente coronel Tella, que está en el frente desde el principio del movimiento y ha resultado herido en una acción.

De los frentes

Navalcarnero.—En el sector de las Rozas, los nacionales que estaban construyendo unas trincheras en Madahonda, se replegaron a unas posiciones que tenían preparadas. En ellas resistieron un ataque enemigo y contraatacaron después, volviendo a ocupar sus posiciones anteriores y castigando duramente a los rojos.

Avila.—Ayer a media tarde atacó el enemigo nuestras posiciones de Arayaca a lo largo de la carretera de la Cornia.

Nuestras fuerzas repelieron el intento extremista y dejaron en el campo muchas bajas, entre ellas individuos heridos que fueron asistidos por nuestras ambulancias.

Un ataque posterior en la Cuesta de los Perdices fué rechazado con más energía por nuestros soldados que les hicieron abandonar las trincheras y se lanzaron en su persecución, castigándolo mucho.

De Oviedo dicen que los aviones y la artillería intervinieron ayer eficazmente para impedir que llegaran refuerzos.

Talavera.—En el frente de Córdoba, los rojos han trabajado lo indecible para romper el cerco.

La Aviación nacional arrojó proclamas sobre el campo marxista de este sector.

Salamanca.—La brigada internacional al servicio de Valencia ha sufrido otro descalabro en el frente de Guadalejera, en un encuentro con los nacionales.

La brigada «Garibaldi» quedó deshecha, pues no solo perdió la mayoría de sus efectivos en la lucha,

En el paraíso rojo

Anoche decía la emisora de la Fal, de Barcelona, que una pastilla de la bñ que en Julio costaba 40 céntimos la venta, ahora a 1'35, teniéndola desde aquella fecha.

Voluntariado rojo

Estocolmo.—Los rojos españoles han intensificado el voluntariado en el extranjero, aunque el resultado no responde a las esperanzas que en el pusieron. La frontera francesa camino de España, la cruzan muchos voluntarios con carnets de periodistas, y bastantes como ingenieros de minas. Así Francia viola abiertamente cuanto se comprometió a aceptar ante el Comité de no intervención de Londres.

Aires que no son de paz

Londres.—El Gobierno inglés ha acordado enviar cuatro batallones a Hong Kong.

Washington.—El gobierno de Tokio ha acordado la construcción de unidades navales de 50 000 toneladas.

Badén.—El gobierno suizo ha acordado la construcción de obras de defensa.

París.—Se dice que el gobierno ruso está dispuesto a dar un golpe en el Este.

En Wiadivostok hay 300 000 soldados rusos, 1.200 aviones y 70 submarinos. La vía férrea solo se dedica a transportes militares.

Arzobispo

Granada.—El arzobispo doctor Parrado ha estado visitando el Aibacín siguiendo a pie el trayecto por sus calles tortuosas hasta llegar a las Iglesias del Salvador, de San Nicolás y de San Luis destruidas por los marxistas y que van a reconstruirse.

También estuvo en las de San Bartolomé y de San Agustín.

El vecindario lo recibió con gran respeto.

Los maestros de obras de aquellos distritos ofrecieron trabajar gratis un día a la semana hasta la total reconstrucción de los templos.

Bombardeo

Los aviones nacionales han bombardeado la gran fábrica de electricidad de Tremp (Lérida), que suministra energía a Barcelona y a la mayor parte de Cataluña.

Según un comunicado de la generalidad los daños son de consideración.

También los han causado en Osera.

Pobres niños!

San Juan de Luz.—Han llegado a París cuatrocientos niños de Vizcaya, haciéndose cargo de ellos los maestros libres.

Perpiñán.—Por las calles de Valencia se encuentran abandonados millares de niños por no poder alimentarlos sus padres. En Bilbao millares de ellos salieron contra la voluntad de sus familiares, que fueron trasladados a la U. R. S. S.

Por el contrario, en la España nacionalista, todos se ofrecen a recoger y prohijar a los huérfanos de la guerra, sin tener en cuenta la ideología de sus progenitores.

La viuda de Sanjurjo

Por una orden se concede, a propuesta de don Joaquín del Moral, la medalla de Sufimientos por la Patria a D.ª María Prieto Taberner, viuda del teniente general don José María Sanjurjo.

Rozamientos

París.—Aumentan las dificultades para el gobierno de Largo y son frecuentes las colisiones entre marxistas y anarcosindicalistas.

Largo ha excitado a los representantes de la U. G. T. y de la C. N. T. para que cesen esas luchas y si no el gobierno adoptará medidas.

Socialistas

Londres.—A la salida de un con-

greso socialista un dirigente de este partido se ha expresado con frases de poco respeto para la monarquía británica.

En un pueblo francés ante tres ministros galos han desfilaro 3.000 socialistas uniformados militarmente.

París.—Se han declarado en huelga los agentes de aduana.

El secretario de la Confederación General del Trabajo ha comprado un Castillo que era propiedad real.

El amigo Miaja

Tetuán.—El día 26 se oyó en Madrid una gran explosión, y aunque no se le concedió importancia, se ha sabido que ocurrió en las proximidades del edificio de la Junta de Defensa, resultando ocho individuos muertos.

Se dice que fué un atentado de la Fal contra Miaja.

Del Tebib Arrumi

La crónica que hoy radia el Tebib Arrumi es de una visita que ha hecho al frente de León, cuya catedral ha visitado y ensalza. Dice que encontró en ella a falangistas gallegos y requetés de Pamplona que la visitaban, y luego vio partir caravanas de camiones hacia las crestas nevadas de la región leonesa.

Dice que está aquí la guerra en segundo plano, pero se comprueba el espíritu bélico de estos muchachos.

El tiempo de espera no se ha perdido y pronto tendrá fin esta inmovilidad para bien de la Patria.

Trincheras

Zaragoza.—Las tropas nacionales ocuparon unas trincheras enemigas de cemento armado hasta Vivel del Río.

Santa Teresa

Avila.—El Gobernador militar ha hecho entrega en la Catedral, al señor Obispo, de la mano de Santa Teresa.

El Obispo expresó su gratitud por ello.

Largo y Azaña

Gibraltar.—Se sabe que Largo ha pedido al Gobierno inglés que, para caso de huida, le prepare un buque británico que le recoja en Valencia.

Es el mismo caso de Azaña solicitando igual ayuda de la Argentina para residir allí.

Qué honor para la familia!

Miaja ha sido nombrado presidente honorario del socorro rojo internacional y por ello lo felicitan.

Gobierno Civil

BANDO

Don Eduardo Valera Valverde, Gobernador civil de esta provincia y presidente de la Junta provincial de Abastos.

Hago saber: Que al observar este Gobierno civil que algunos comerciantes e industriales, con motivo de la cruzada de regeneración que se está llevando a cabo en nuestra querida Patria, desatendiendo la imperiosa necesidad que de todo sacrificio requieren los actuales momentos, vienen por el contrario obstaculizando la labor renovadora, encareciendo sin motivo justificado los precios de los diferentes artículos, acrecentando las dificultades económicas del público consumidor e infringiendo continuamente las restrictivas disposiciones emanadas del Poder Público por medio de su Decreto número 26 y de los órdenes circulares del Excmo. Sr. Gobernador General del Estado Español de 17 de Noviembre y 19 de Diciembre último, la Circular de mi Autoridad de 27 del actual y el Decreto de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado del 23 de Enero del corriente año, he dispuesto lo siguiente:

Primero.—Todas las cotizaciones, transacciones, ofertas y compras y ventas en general de toda clase de artículos cuyos precios no tengan aumento autorizado por los organismos competentes se efectuarán ajustándose estrictamente a los precios que tuvieron en 18 de Julio del pasado año de 1936.

Segundo.—La adquisición por un comerciante o industrial de una mercancía o producto, cualquiera que fuere la procedencia de este, a precio superior al que rigiera en 18 de Julio de 1936, cuya alteración no haya sido previamente permitida, supondrá la pérdida total del importe de esta diferencia de precio sin perjuicio además de la sanción que con todo rigor y severidad habrá de imponer tanto al cedente como al adquirente.

Tercero.—Estas reglas serán de absoluta e ineludible aplicación en todas las operaciones mercantiles que se realicen cuidando las Corporaciones y Entidades oficiales y extraoficiales que en todas las subastas, concursos o cualquier otro régimen de aplicación para la adquisición de ar-

tículos queden debidamente acatadas las disposiciones que en tal sentido emanan de la Autoridad.

Quedan, pues, advertidas por el presente Bando a cuantas personas ejerzan funciones y cargos públicos, empresas, sociedades, compañías y en general todos cuantos por ministerio de la Ley tengan intervención en operaciones mercantiles que pueden quedar incursos en lo que antecede, la obligación ineludible en que se encuentran de respetar y hacer respetar las anteriores disposiciones y que en virtud de orden de S. E. el Jefe del Estado Español y del Excmo. Sr. General Gobernador del Estado por todos los medios de que dispone mi Autoridad haré cumplir con el máximo rigor, imponiendo las máximas sanciones a quienes se atrevan a infringirlas llegando incluso a la incautación y requisa de los artículos a que estoy facultado por la Ley.

El buen sentido hará imponer la obligación de cumplir exactamente lo que se ordena, sacrificando intereses personales y particulares ante los generales de la Nación.

Córdoba 29 de Marzo de 1937.—El Gobernador civil, EDUARDO VALERA VALVERDE.

DISPOSICIONES QUE SE CITAN EN LA CIRCULAR PUBLICADA AYER

GOBIERNO GENERAL.—Orden Circular Excmos. Sres.: Se ha recibido en este Gobierno General del Estado algunas circulares de entidades mercantiles, asociaciones de exportación y de comerciantes de algunas plazas, haciendo público el acuerdo de no servir frutos o artículos de los centros productores, sin antes recibir su importe. A la vez han llegado quejas de varios comerciantes e industriales de distintas localidades, dando cuenta de que los viajantes y comerciantes recorren los centros de consumo ofreciendo mercancías, pero advirtiéndoles que por orden de la casa cuya representación ostentan, no harían facturación de los pedidos que se les hicieran si no se satisfacía su importe al contado o contra reembolso, y como estas prácticas abusivas que se tratan de implantar se altera el régimen de confianza y la normalidad en las contrataciones mercantiles que se desenvuelven a base del crédito y de la confianza mutua, causando daño irreparable a la economía nacional; como además ese modo de proceder varía en absoluto las prácticas comerciales que se observaban en años anteriores y revela por último una falta de confianza mutua entre las partes contratantes y de garantía para el nuevo Estado que se está formando a costa de tantos sacrificios, he acordado:

Primero. Que por V. E. se hagan las investigaciones oportunas para averiguar que comerciantes individuales o sociales han publicado las circulares a que se hace referencia, para que las anule inmediatamente con la publicación debida, ordenándoles que las contrataciones que han efectuado con sus clientes y las que en lo sucesivo realicen, las verifiquen en las mismas condiciones que en campañas anteriores, otorgando a los compradores los plazos de costumbres para el pago de las mercancías.

Segundo. Que requieran a los Presidentes de las Cámaras de Comercio e Industria para que a todos los Asociados les hagan saber lo que antecede, a fin de que ningún comerciante pueda alegar ignorancia al imponerse las graves sanciones que les serán exigidas por el incumplimiento de lo que se ordena y con las cuales quedan conminados.

Tercero. Las infracciones que se cometan en las prácticas comerciales preestablecidas, serán castigadas con multas de 1.000 a 5.000 pesetas. Negándose incluso a la incautación de las fábricas, depósitos o almacenes de las mercancías, si se reiterase la falta que se trata de corregir, pues esta contumacia en el propósito se estimará como falta de patriotismo, del que todos debemos dar pruebas en las graves circunstancias por que se está atravesando, para lo cual hará V. E. uso de las facultades que le confiere el Decreto de Incautación núm. 108, «Boletín Oficial», núm. 22.

Lo digo a V. E. para su conocimiento, el de las Cámaras de Comercio, Industria y Agrícolas de esa provincia y el de todas las personas o entidades a que se refiere la presente Orden, para conocimiento de las cuales y cumplimiento por parte de las mismas, ordenara su inserción en el B. O. de la provincia de su mando. Dios guarde a V. E. muchos años. Valladolid 17 de Noviembre de 1936. El Gobernador General, LUIS VALDES. Excmos. Sres. Gobernadores Civiles y Delegados del Gobierno de las provincias sometidas.

MULTA

El Gobernador civil ha impuesto la multa de 10 000 pesetas al industrial panadero Francisco Molejas, por reciente, siendo conducido a la cárcel. Esta noticia la publicamos anoche pero consignando el nombre de Everisto del Olmo Jurado, por un error padecido al facilitar la nota del Gobierno a la prensa, y de este modo se subsana.

PLATA INCAUTADA

En Priego han sido ocupadas a Juan M.ª Avaios Rico, 650 pesetas, y a Casiano González, 797, siendo detenidos y puestos a disposición del Gobierno Militar.

DELEGADO DE ABASTOS

Se ha posesionado de su cargo el delegado de Abastos don Sebastián Martínez Pinillos, el cual sin animosidad contra nadie, hará que se cumplan todas las órdenes dictadas por el Gobierno en materia de Abastos.

Visitas que ha recibido hoy el excelentísimo señor Gobernador civil don Eduardo Valera Valverde:

Señoras cooperadoras salesianas, don Vicente Marjón, comisión de la Cámara de Comercio, teniente coronel señor Zabaleta, don Manuel Cubillo, teniente jurídicó de Buena; don Carlos Sicilia, apoderado de Mengemoro; alcalde y secretario de Castro del Río, idem de Priego, don Clemente Carmona Gómez, secretario del Ayuntamiento de Santaella; don José Sánchez Roldán, Comisión Gestora y Comandante militar de Valenzuela, don José Castelanotti, jefe de las milicias de Falange de Villafranca, alcalde y secretario del Ayuntamiento de Cabra y don Emilio Andrade Rojas.

Vida religiosa

SABORAL.—Día 31. Santa Balbina. La misa es de la feria cuarta, infractuava de la Pascua, con gloria, segunda oración de la Iglesia, comunicantes y «hanc igitur» propios.

Publico circular de las 40 Horas. En San Nicolás.

Hay diariamente exposición del Santísimo en las Esclavas.

San Nicolás.—A las seis y media de la tarde solemne novena a San Francisco de Paula, con sermón que predicará el R. P. Peiró, S. J..

De Sociedad

Mañana son los días de don Amadeo B. jaran Fernández, don Benjamín Tirado López, D.ª Balbina Maestre Navarro de Porras, doña Balbina Muñoz Infante de la Torre, don Balbino Santos Olivera, Obispo de Málaga, y don Balbino Povedano Ruiz.

—Ha sido ascendido a comandante el hasta ahora capitán de Estado Mayor, don José Barroso y Sánchez Guerra.

Parroquia de San Nicolás

EL R. P. PEIRO, S. J.

Católicos cordobeses y hombres todos de esta capital que no tengáis obligaciones preferentes que atender, asistid a los cultos que se están celebrando en la Parroquia de San Nicolás a las 18 30 horas hasta el día 4 del próximo Abril, donde además de prestar vuestro homenaje a Dios Nuestro Señor pidiéndole con fervor por la salvación de nuestra querida España, tendréis ocasión de recibir las sapientísimas enseñanzas evangélicas y conocer las causas de donde dimanen los odios satánicos de los sin Dios que tienen hecha promesa de perseguir a nuestra Santa Religión.

El R. P. Peiró con su palabra clara y convincente, con sus argumentos lleva al alma del oyente el bálsamo consolador de la caridad divina a la vez que le infunde la fortaleza espiritual que necesita el hombre para vencer los contratiempos de la vida.

Su doctrina la expone con tal sencillez y claridad, que hace que todos se esfuerzen en cumplir como cristianos prácticos de corazón, sobre todo en las actuales circunstancias que más falta hace nuestro ejemplo de virtud y oración para pedir del cielo que la omnipotencia divina tenga piedad de nosotros y confunda a quienes sin fe ni esperanza, con una ceguera voluntaria para todo lo espiritual desafia con su impiedad a la eterna justicia, para que descargue sobre el Mundo el castigo que merece nuestra maldad y pecado.

Oíd la palabra divina, orad y medita.

Noticias

SUBSIDIO PRO COMBATIENTE. Mañana miércoles 31 se comenzará el pago a los beneficiarios del subsidio pro combatiente de la parroquia de Santa Marina, de 4 a 7 en sus oficinas.

GUARDIA CIVICA DE CORDOBA. En la secretaria de esta organiza-

ción han sido entregados y se encuentran a disposición de sus dueños, una cartera con documentos, entre ellos un carnet de conductor extendido a nombre de Rafael Padrón Méndez y un llavero con varias llaves, todo ello hallado en la vía pública.

TEMPRANO

Ha sido detenido Pedro Sancedo Maurela, de nueve años, que en la Plaza de la Paja se le han intervenido 150 pesetas, hurtadas en la huerta «Cebollera» a don Manuel Herrador.

CONSEJOS DE GUERRA

Ante el Consejo permanente de Guerra, se ha visto hoy la causa por traición y rebelión contra Juan José Ortega Sánchez, Blas Alarcón Aguilár, Antonio López Medina, Gil Rey Sánchez, Alejandro Páez Casado y Antonio Sánchez Lechado. Actuó de juez instructor el señor García de la Plaza y de defensor el capitán señor R. de Verger.

En el Consejo de Guerra celebrado ayer contra ocho individuos por el delito de rebelión, en lugar del señor López Ledesma, que era el designado, actuó el señor Aicazar Polo.

CASA DE SOCORRO

Han sido curados: Rafael Rodríguez Soto, de 12 años, de la fractura del antebrazo derecho por su tercio medio y Miguel A. Jona Navarro, de cuatro años, de herida contusa en la región occipital.

La Semana Santa en Valenzuela

En Valenzuela, villa cordobesa que está en la divisoria con Jaén y que durante los sucesos fué escenario donde se registraron actos de ferocidad que llegaron en plena plaza mayor a asesinar al párroco don Jacinto Sáenz, autoridades y buen número de vecinos cuyo delito fué el ser defensores de la Patria y de la Religión, se puso de manifiesto en estos días de Semana Santa, que sin dirección espiritual y sin elementos de ninguna clase, pocas horas antes de los oficios del Jueves Santo, tres Marías de los Sagrarios de Valenzuela recorren la villa pidiendo una limosna y arbitran recursos suficientes y ornamentos para la Iglesia y no se dió el lamentable caso de tener cerrado el templo los indicados días.

La catolicidad de la villa respondió de manera espléndida siendo asesoradas las Marías de los Sagrarios por el alcalde don Manuel Sánchez Piasencia—que sabe armonizar la función médica con un catolicismo sincero—poniendo un artístico altar al Santísimo y dándole guardia la Falanga de Valenzuela con armas durante 24 horas y realizándose en la Iglesia los siguientes actos: rosario por los muertos en campaña, visitas al Santísimo y a los Sagrarios, Via Crucis.

En la Hora Santa y de madrugada por señoras, señoritas, un sargento del Ejército y falangistas, se leyeron capítulos de la Historia de la Sagrada Pasión, del padre Luis de la Palma, terminando los actos religiosos con repique de campanas a las diez de la mañana del sábado, siendo levantado el altar en las primeras horas de la tarde de dicho día.

Queremos subrayar que cuando se tiene la sólida educación cristiana de Valenzuela las dificultades son salvadas con la sonrisa en los labios, teniendo siempre los pies en tierra católica cordobesa y la vista en el Altísimo.

Bien merecen una entusiasta enhorabuena doña Dolores Sáenz, Magdalena Miranda y la señorita Mercedes Serrano Priego, que desde el primer momento pasieron en la obra todo el perfume de virtudes cristianas en esta villa dolorida de Valenzuela, digna de mejor suerte y en la que muy en breve, será restaurado el Sagrario y el ritmo y la vida católica volverá a ser otra vez la ejemplar villa de la provincia de Córdoba, hoy destrozada y con la visión macabra de las escenas del más repugnante odio de luchas de clases, que derivó precisamente en las personas de sentimientos más nobles, caballerosos y patrióticos que había en el mencionado pueblo cordobés.

[Arriba España católica y Arriba Falange de Valenzuela]

JULIO YAQUE LAUREL

Falangista 7.ª Bandera

Sevilla

Valenzuela (Córdoba) 28 3 1937.

PULMON Y CORAZÓN

RAYOS X

Clinica R. Castellanos

Eduardo Dato, 5 dup.ª (Madera Alta)

Consulta de 11 a 4

Almacenes Porras Rubio

SOCIEDAD LIMITADA

Coloniales por mayor

Oficinas y Despacho Detall:

Almacenes:

PEREZ GALDOS, 3

Teléfono-1553

DOCE DE OCTUBRE

Fotografía Montilla

Estudio Artístico

Creación de «Foto-Venus», Fotos Oseas y Orlas de nubes

LAS FOTOS MAS MODERNAS!

Málaga 11.

Teléfono 13-47.

CORDOBA



RAFAEL DIAZ
PINTOR

Paseo de Castro-CORDOBA

PLA-BORADOS-RESTAURACIONES

PAPELES PINTADOS - TM 2122